

森の工房 AMA 安芸の郷 通信 Vol.78

森の工房AMAは 第10回ひろしま街づくりデザイン賞（緑化部門）/第27回「まちづくり功労者」国土交通大臣表彰 を受賞しています



赤い実が鮮やかなAMAの庭のサンシュ



ブルーベリーの花芽（左ティファルー、右イマウ）

人として生きていける障がい者制度の改革のスタートに 社会福祉法人安芸の郷 理事長 遊川 和良

年が明け、1月中旬になっても森の工房AMAの庭のサンシュの木の赤い実（写真左上）が残り、鮮やかな赤がひときわ目にとまる。ヒヨドリもまだ食べにこない。AMA特産のブルーベリーは、昨年夏の日照不足が心配だが、日に日に花芽を膨らませていて、夏のブルーベリー収穫への期待をふくらませてくれる。今年もたくさんとれますように。

安芸の郷も7回目の新しい年を迎えた。この一年間で大きな出来事は、政治の分野で昨年の夏の衆議院選挙の結果自・公政権から民・社・国連立政権に変わったこと。

新政権では障害者自立支援法は廃止し、新たに「障がい者総合福祉法」（仮称）を制定するとしている。そして、1月12日に障害当事者などが参加して「障がい者制度改革推進会議」が開催され①障害者基本法の抜本改正②障害者自立支援法に変わる障がい者総合福祉法」（仮称）③障害者差別禁止法制を議題として今夏をめどに改革骨子を取りまとめて「障がい者制度改革推進本部」に報告する流れが決まった。メンバーには障害者差別禁止条例を2006年制定した堂本前千葉県知事や各障害者団体も参加している。また、障害者自立支援法違憲訴訟は1月7日に原告団、弁護団と国が訴訟終結で合意した。合意文書の中に「2013年8月までに自立支援法を廃止し総合的な福祉法制度を実施する」と明記され、文書調印にあたり長妻昭厚労大臣は「自立支援法は障がい者の尊厳を深く傷つけてしまった」と反省を表明した。これまでの現状への反省から新たな制度作りが始まるようだ。

自立支援法は、障がいが重いほど負担が重くなる仕組みのため「応益負担」といわれてきたが、今年から「応能負担」に変える取り組みが本格的に始まる事になる。こども、障害者、高齢者などは人の支援が必要なことが多くある。行き届いた支援、援助を行いつづけることで、人として生きていくことができる。出来ないのは、国の福祉の貧しさにある。風向きが変わるあらたなスタートの一年にしなければならない。

森の工房AMAで過ごす毎日が、安全で安心できる一年になるよう皆さんのご協力をお願いします。

気持ちを新たに 初もうで

あやめ

仕事はじめの日（1月5日）、利用者18名スタッフ5名の総勢23名で矢野駅近くの尾崎神社に初もうでしました。道中は正月休みの話題で盛り上がりながら25分間歩きました。神社の境内までには、長い階段があり、皆「しんどいよ～」と言いつながら登りました。最後にそれぞれが、今年の誓いやお願ひをしました。



全員でハイチーズ！

作業班毎の仕事はじめ

謹賀新年

みみづく

森の工房みみづくの仕事はじめは作業班毎に個性あるものでした。

工芸班は全員で今年の目標を決め、紙に書きました。クレヨン、サインペン等使った個性あふれる出来ばえです。1年間掲示されています。初心貫徹。食品班は船越の岩滝神社へ初もうでに行きました。記念写真もとりました。

初日から仕事一筋だったのはパッキン班とリサイクル班。パッキン班は冬季休暇中の納品の遅れを取り戻すためがんばりました。又休暇中に集まったアルミ缶の収集や圧縮に忙しかったリサイクル班。個性あふれる仲間達の新年が始まりました。



毎年恒例になった記念写真（食品）

クリスマスケーキ 大好評

個数限定販売だったクリスマスケーキ！

受付開始2日目で売り切れました。今回は利用者の皆さん中心の販売でしたが、来年は市場販売になる？といいますね。



箱つめされる直前のクリスマスロールケーキ

インフルエンザ
油断大敵。
手洗い、うがいを
心がけましょう。



完成間近

あやめ

昨年末、寅の干支の置物が好評だったあやめの陶芸作品に新商品が出来ました。ほのほのとしたお顔のお雛様です。これから屏風や毛氈をあしらい完成します。形や着物の柄にはバリエーションがあります。お楽しみに。



冬季販売(ユニオン)

今年度もたくさんのご注文を頂きました。ありがとうございます。おかげ様で、過去最高売上を記録いたしました。中でも、あやめ天然酵母パンとラスクが大好評でした。またシートーレンやクリスマスケーキなど、冬季限定の商品も定着してきました。これからも皆さんに愛される商品づくりを目指して頑張っていきたいと思います。

森の工房

みみずく あやめ

月間予定表

2月

給食委員会より

2月は節分ですね。森の工房AMAの給食でも厄払いとまめに暮らせるように、「福豆」をいただきます。

大豆は身体にとても良い食品です。豆腐、油揚げ、豆もやし、味噌と給食に毎回のように登場するものもとは大豆です。健康食をたくさん食べ元気に過ごしましょう。

…今月寄せられた善意…

南区 橋本様…みかん
豊栄 折羽様…野菜
豊栄 梅田様…野菜
鳥取県 西本様…エコバック
大切に使わせていただきます

…編集委員より…

1月12日、13日は大寒波でしたね。瀬野方面の送迎バスはずいぶん遅れての到着でした。雪になれていない広島市民は少しの積雪で右往左往です。今年は直前になってあわてず、事前準備に時間を費やした厚みのある通信をめざします。ヨロシク！

フレンドのつどい

12月5日(土)11時30分より、瀬野福祉センターで「第18回フレンドのつどい」が開催されました。安芸区近隣在住の障害者が一同につどい、親交を深めました。安芸の郷からは、あやめみみずく両施設から24名が参加しました。



定番曲となった「世界にひとつだけの花」を披露

お知らせ

春のブルーベリーフェアを3月13日(土)10:00~13:30に開催予定です。

津間卓三さん

安芸区中野5丁目住



森の工房みみずくボランティア
ひだまりコスモス(障害者の外出支援)
中野地区公衆衛生推進協議会
中須賀ボランティア21(子供の見守り、町内のイベントの手伝い)

ボランティアをする。利用者とつかず離れず程よい距離をとつて無理なく自然に振舞う様子は周りに安心感を与える。地域では登下校の見守り等。「退職後の暇つぶしから始まった」と言いながら、1ヶ月休む暇なく地域活動に積極的でいらっしゃる。そのあたりに企業戦士だった所以が感じられる。スポーツセンターで体力増進し、月に1度は奥様と映画鑑賞を楽しむ素敵な人生の先輩だ。

三迫農園だより

あやめ

冷たい風の吹く中、農園での作業大変ですが利用者とともにがんばっています。

年始に防草シートを購入しブルーベリー畑に敷きました。1年半前に比べ、ブルーベリーも成長し農園も整備されてきました。改めて利用者のがんばりを強く感じました。

今後も、ゆっくり・丁寧をモットーに農園を整備していくかと思います。現在110本植えています。



2008年 6月



2010年 1月

あやめ家族会より

次回の家族会は平成22年3月10日(水)13:30からです。多数の参加をお待ちしております。

みみずく家族会より

次回の家族会は平成22年3月9日(火)10:00からです。多数の参加をお待ちしております。

森の工房

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 4 5 6

クラブ

前岡Dr
来所

2月

7 8 9 10 11 12 13

クラブ

自治会

建国記念日

あやめ
自治会
行事

14 15 16 17 18 19 20

自治会

職員会議

21 22 23 24 25 26 27

自治会行事

瀬野福祉
まつり

クラブ

28

畠賀
町民まつり

みみずく

ボランティア
森のくまさん

ボランティア

みのり会1・2・3・金曜

ひだまり

コスモス第2火曜

フレンドベ

リ第4木曜

矢野民協第2第

4火曜